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会  議  録 

会 議 名 第２５期小金井市公民館企画実行委員の会議 第８回 

事 務 局 公民館本館 

開 催 日 時 平成３１年３月５日（火）午前１０時～１１時３０分 

開 催 場 所 公民館本館 学習室Ａ 

出 席 委 員 生馬委員 苅込委員 岸川委員 照井委員 藤原委員 宗像委員 

欠 席 委 員   

事 務 局 員 大久保係長 倉澤主任 長堀主事 和田主事 溝江非常勤  

傍 聴 の 可 否  可 傍聴者数  なし  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 第３４期小金井市公民館運営審議会第１５回審議会の報告 

 

２ 主催事業について 

⑴事業の報告 

①成人学校「ペットと幸せに暮らすために」について 

②市民映画会について 

⑵事業の計画 

 ①市民アカデミーについて 

 ②生きがい広場について 

 ③成人大学講座について 

 

３ その他 

 第３８回公民館本館まつりについて 

 

４ 配付資料 

 ⑴公民館運営審議会報告資料 

 ⑵成人学校「ペットと幸せに暮らすために」報告資料 

 ⑶市民映画会報告資料 

 ⑷市民アカデミー準備会資料、日程表 

 ⑸生きがい広場日程表 

 ⑹成人大学講座企画案 
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会  議  結  果 

（要点筆記） 

司会：岸川委員 

 

１ 第３４期小金井市公民館運営審議会第１５回審議会の報告 

大久保係長 第３４期第１５回の公民館運営審議会を２/２１(木)に行った。 

報告事項 ①都公連委員部会について…２/３開催の第５５回東京都公民館研 

究大会には企画実行委員の皆さんにも多く参加いただいた。来年もぜひご参加 

いただきたい。②公民館事業の報告について…本館からは報告なし。 

審議事項 公民館事業の計画について…本館からは成人学校「菜園教室」「み 

んなで歌おう 市歌・市民愛唱歌」を提出した。 

     次回開催予定 平成３１年４月１８日（木）午前１０時から 

     改めて「公運審」とは「公民館運営審議会」の略称であることを説明した。 

 

２ 主催事業の計画 

 ⑴成人学校「ペットと幸せに暮らすために」について 

溝江非常勤 ２/９、１６の全２回終了した。参加者は１回目が９人、２回目が２０人、 

１回目が雪の予報で当日のキャンセルが多く、参加者が少なく大変残念だっ 

た。レジュメが要点記載のみで、自分で書き込む様式だったこと、映像を使用 

しなかったこともあり、講師の熱のこもった講義に、参加者は熱心に聞き入っ 

ていた。動物病院などにチラシを設置したが、チラシを見てこられた方が５人 

いて効果を感じられた。来年度はさらに深い内容で続編を実施したい。 

照井委員  講師のお話が大変上手だった。内容も良く感動的だった。 

生馬委員  ２回とも内容の濃い講座だった。参加者からも「予想以上の内容で良かった」 

との感想が聞かれた。続編の実施には賛成。 

 ⑵市民映画会について 

和田主事  全６回終了した。先着７０人としているが、定員を超えても柔軟に対応した。 

後半３回は家族連れでの参加も多くよかった。家族で楽しめる作品を今後も選 

定していきたい。 

照井委員  全体的に好評だった。参加者も多く椅子を追加して対応した。夏休みは子ど 

も向けの映画を上映するなど、今後も時期に合わせた作品の選定をお願いした 

い。 

生馬委員  地域の方が楽しめる良い企画だと思う。 

宗像委員  子ども向けの映画は吹き替え版にしたり、冬季は午後の開始時期を早めた 

り、臨機応変に対応し好評だった。 

大久保係長 例えば午前は字幕、午後は吹き替えを上映するなどしてはいかがか。 

長堀主事  その際には市報等、広報にも字幕／吹き替えの記載が必要。参加者は選んで 

お越しいただける。 

和田主事  午前、午後で字幕版と吹き替え版を上映する方向で検討する。 

 

３ 主催事業の計画 

 ⑴市民アカデミーについて 

長堀主事  準備会は全５回無事に終了した。参加者は２７人で比較的新しい方の割合が

多い。良い形で世代交代が進んでいる。出席率は約８６％と高く、皆さん大変
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熱心に参加されている。 

     訂正①…政治分野のタイトルを「米中関係と日本外交」から「激動する国際情

勢と日本外交…体験的外交論」に変更する。 

     訂正②…地域分野の内容を春期、秋期とも「小金井１００年のあゆみ～文化財

センターの見学」とする。文化財センター見学班と講義班と２班に分け交代制

とする案を検討しており、講師を２人派遣してもらうよう担当課と調整中。 

なお、準備会で要望の多かった「小金井市の財政状況」の講座は担当部署と 

調整したが、実施は難しいとの回答だった。申し訳ないがご了承いただきたい。 

照井委員  準備会では「財政」の講座の要望が高かったため、変更には丁寧な説明が必 

要。文化財センターの見学は、来年度廃止の決まっている野外研修の役割も少 

しは果たすと思うので賛成。 

長堀主事  日程、内容が全て決まったら、準備会の皆さんには改めて報告する。市の財 

政を長年勉強しているサークル等もあるので、そのメンバーを講師に招いて自 

主講座で実現するという方法もある。 

岸川委員  財政に限らず、市民アカデミーの準備会で採用されなかったテーマを他の講

座で取り上げても良い。 

長堀主事  抽選は４/８（月）午前１０時に行う。（岸川委員、藤原委員立会い） 

 ⑵生きがい広場について 

溝江非常勤 全日程が決定した。７/２３、３０の落語とシニアヨガは日程が入れ替わる

可能性がある。 

藤原委員  折り紙の回だが、講師お一人では４０人を指導しきれないので、アシスタン

トの方にも来ていただく予定。 

長堀委員  折り紙などの作品作りの講座は、必ず質問がたくさん出るので、お手伝いい

ただける方は多いほうがありがたい。 

溝江非常勤 抽選にご協力いただく日時は、４月の会議でお知らせしたい。 

 ⑶成人大学講座について 

長堀主事  本日の会議でテーマ・講師に目途をつけ、４月早々に手続きを始めたい。テ 

ーマについてご提案はあるか。 

生馬委員  環境問題はいかがか。市民アカデミーの準備会でも多数提案されていたが、 

採用されなかったので是非取り上げたい。 

長堀主事  地球規模の環境問題であれば、以前シルバー大学で講演いただいた東京学芸 

大学の先生がいる。では環境をテーマとする方向で進めさせていただく。 

 会場について、今までは定員４００人の大教室を使用していたが、ここ１０ 

年の実績を見ても、１００人程度収容できる教室で十分足りるため、使用教室 

の変更を検討している。１００人規模であれば、該当教室が複数あるので、開 

催時期、曜日、時間帯もこれまでよりは柔軟に対応できると思う。 

岸川委員  環境問題には若い世代も興味があると思うので、従来の平日開催ではなく、

土日開催も検討してはいかがか。 

長堀主事  本日の会議内容を踏まえ、講師に打診する。 

 

４ その他 

 ・第３８回公民館本館まつりについて 

大久保係長 ２/１９に第１回本館まつり実行委員会が開催され、実施日は将棋大会が５/
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１１（土）、まつりが５/２５（土）、２６（日）に決定した。企画実行委員の

皆さんには、準備・片付けも含めてご協力いただきたい。公民館主催の特別イ

ベントについては、事務局に一任されているが、「口笛コンサート」を検討し

ている。 

長堀主事  先日東分館の主催講座で、口笛の世界チャンピォンの方を講師に招き、コン

サートを行った。実際に参加してみて声量も大きく、他の楽器も併用し楽しい

雰囲気だった。お子さんにも楽しんでいただける内容でまつりにぴったりだと

感じた。 

各委員  異議なし 

大久保係長 では次回、４/１６のまつり実行委員会で「口笛コンサート」を事務局案と

して提出させていただく。 

 

 

  

次回会議：４月２日（火）午前１０時～ 公民館本館学習室Ａにて 

 

 

以 上 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


